

GRUPO DIÁLOGO RURAL

GDR El Salvador

Una de las grandes lecciones en el 2011 para la sociedad salvadoreña ha sido la urgente necesidad de adoptar el desarrollo con enfoque de cambio climático, a partir de la fuerza con que la Depresión Tropical E12 azotó la región centroamericana.

La brújula de análisis del Grupo Diálogo Rural El Salvador para 2012 apunta en esa dirección. Desde nuestro Grupo, la pretensión es aportar planteamientos objetivos y coherentes, enfocados al fortalecimiento de la adaptación y respuesta a este fenómeno climatológico, que ha llegado a la Región para quedarse y que, a diferencia de otros desastres, sus consecuencias impactan a la sociedad en general y no sólo a los asentamientos más vulnerables.

El Grupo Diálogo Rural tiene claro los retrocesos que ocasiona el cambio climático, que se resumen en que este fenómeno acentúa la pobreza en los territorios rurales del país, impacta en la soberanía alimentaria, agudiza la migración y la infraestructura entre otras secuelas.

En paralelo, el GDR continuará apoyando la dinámica de diálogo de la Mesa de Actores del Bajo Lempa en Usulután y Jaltepeque en San Vicente, por considerarlo un esfuerzo aleccionador para el país, donde son las comunidades organizadas las principales protagonistas de su propio desarrollo.

Ante eso, se considera necesario continuar robusteciendo desde la reflexión a las políticas y programas públicos que se impulsan desde el gobierno y con ello lograr mejores decisiones que impacte en los territorios rurales.

Por Nelson Cuéllar, Secretario Técnico del GDR El Salvador.

DICIEMBRE EN GDR EL SALVADOR

Cambio Climático demanda transformación cultural en la población

En el marco del foro taller “Gestión del riesgo, reducción de vulnerabilidad y adaptación al cambio climático en la reconstrucción y desarrollo de la Zona Costero-Marina de El Salvador”, organizado por el Grupo Diálogo Rural (GDR), el doctor inglés Ian Tod, especialista en áreas de inundación, ha socializado el informe ‘Gestión de Inundaciones y adaptación al cambio climático’, en relación al impacto de la Depresión Tropical E12 en el Bajo Lempa, Usulután, y ha sugerido trabajar en una transformación cultural en la nación, que responda integralmente al fenómeno del cambio climático. ([Ver más](#))



Reconstrucción del Bajo Lempa: esperando obras de calidad y permanentes

Durante la visita de la primera autoridad nacional a la zona, las comunidades del Bajo Lempa, en Jiquilisco, Usulután y Jaltepeque en San Vicente manifestaron al Presidente de El Salvador Mauricio Funes, su satisfacción y expectativa por la inversión de 21 millones de dólares que se hará con miras a la reconstrucción de esta localidad, luego de la Depresión Tropical E12 ocurrida en octubre pasado. ([Ver más](#))

Harán ajustes a Plan de Agricultura Familiar como consecuencia de Cambio Climático

El Viceministro de Agricultura, Hugo Flores dio cuenta al Grupo Diálogo Rural (GDR) que los daños y pérdidas ocasionados en el sector agricultura, ganadería y pesca, por la Depresión Tropical 12E, que impactó en octubre pasado, asciende a 180 millones de dólares. Flores ha informado que, en consecuencia, el Plan de Agricultura Familiar (PAF) deberá ser replanteado. ([Ver más](#))

GDR EN LA PRENSA

Contrapunto – 19 de diciembre

Cuidar la tierra con prácticas de antaño

Todo los días, como ya es costumbre, Julián Pérez Pérez, armado con su cuma bien afilada y su sombrero, recorre y cuida con afán sus parcelas, en las que ha sembrado diversos tipos de cultivo. Con orgullo exclama que desde hace nueve años que emplea la agricultura orgánica tiene “seguridad alimentaria,” para él y su familia. Julián es un hombre que pasa de los 60 años, es moreno, estatura mediana y vive en el departamento de La Libertad junto a su esposa y su decena de hijos y nietos. Siembra en sus tierras desde 1987. ([Ver más](#))

El Salvador – 16 de diciembre

Remesas hasta noviembre llegaron a los \$3,286 millones

El Salvador recibió en los primeros 11 meses del año 3,286.1 millones de dólares en remesas familiares del exterior, una cifra superior en 181.3 millones de dólares a las percibidas en el mismo período del 2010. El Banco Central de Reserva (BCR) informó ayer, mediante un comunicado de prensa, que los envíos alcanzaron en noviembre 277.8 millones de dólares, superando en 15.1 millones de dólares el ingreso recibido en noviembre de 2010. ([Ver más](#))

La Prensa Gráfica – 15 de diciembre

FUNDE: 2011 cerrará con crecimiento económico de 1.4%

La Fundación Nacional para el Desarrollo (FUNDE) prevé que la economía salvadoreña crezca alrededor de 1.4% al cierre de este año, porcentaje menor al proyectado por las autoridades a inicios de este año, que era de 2.5%. De acuerdo a la institución, esto se debe a factores como la nueva crisis económica, el impacto de las lluvias de la depresión tropical 12-E y a la escasa inversión pública y privada. ([Ver más](#))